

令和6年度「地域めぐり懇談会」意見交換の記録

開催日 11月27日(水) 15時00分から17時00分

会場 尾岱沼地域センターきらくる

参加者 11人

全体会「議員定数と議員報酬について」

- ・定数や報酬を住民に問うのは順番がちがうのではないかと。対比するものがない。少なければどうなのか、多ければどうなのか。基準がなくいいようがない。
 - ・定数が減ると常任委員会に無理がかかるのではないかと。そんなのは住民にはわからない。
 - ・議会だよりでしか議員の動きがわからない。そんな状態で意見といわれても。
 - ・活動がもっとわかれば、たとえ報酬が上がっても誰も何も言わないと思う。
 - ・議員報酬はもっと上げるべきである。地域も広いので、それなりの人数も必要である。
 - ・意見のしようがない。
- (議員発言) お配りしている資料を参考に、アンケート調査で答えてください。

総務文教分会「地域住民の移動手段の確保について」 参加者 4人

- ・公住から郵便局、公住から診療所までなど、尾岱沼内でも端から端まで行くのが困難。
- ・免許返納した人は、出かけた気持ちはあっても出かけられなくなる。パークゴルフなどにも参加できなくなり、健康にも大きな影響を及ぼしている。
- ・路線バスがないため、標津高校に行けない。家族で引っ越しを考えている人もいる。
- ・観光の面においても、野付半島までの交通手段がなく困っている観光客がたくさんいる。
- ・サロンへの送迎が少なくなり、以前のように仲間と集うことが難しくなった。
- ・運転することを家族が心配しているが、なかなか免許返納には踏み切れない。
- ・小中学校の閉校が相次ぐ中、少数の児童のためのスクールバスは必要ないのでは。スクールバス以外の小さな車両での通学支援も考えてはどうか。朝早い登校が負担になっている。

(行政に対する要望事項)

- ・震度6～7の地震における、災害時の裏通りの必要性を感じている。災害時、国道等の崩れが起きるのか調査して欲しい。災害時の裏道路の整備をしっかりと進めてほしい。整備が完了した場合には、管理もきちんとしてほしい。
- ・高校生のバス定期料金は、全額助成を受けられますが、最初から負担しない制度にして欲しい。別海高校の通学定期券の現物支給を検討して欲しい。
- ・有償旅客運送を尾岱沼でも展開してほしい。

福祉医療分会「病院・診療所の運営について」 参加者 3人

- ・尾岱沼診療所の医療に不満は何もない。別海病院と統合して、尾岱沼から医師がいなくなるのではないかと心配。
- ・釧路市の病院に紹介してもらい、病気がわかって感謝している。
- ・どこの病院でもわからない病気を尾岱沼診療所の先生がみつけてくれた。北海道大学病院の医師もほめていた。尾岱沼診療所の先生は図に書いて丁寧に説明してくれるのでわかりやすい。見立てがよく親切。民生委員とも連携をとってくれる。

（医師不足に関して）

- ・西春別では、連合町内会で嘆願書を出そうかと検討しているが、町長の仕事に迷惑かけるのではないかとためらっている。
（議員発言）町長に地域の想いをぶつけるのも必要。
- ・町長に直接会って伝える機会がないので、本日のように議員に直接会ってつたえるしかない。
（議員発言）嘆願書のようにカタチにして届けるのも一つの方法。委員会としても一般質問なり、カタチとして動いていかなければならない。医師の定着のために「医良同友」が活動していたが、今は活動不足。別海町の活動を参考にしてもうまくいっている本州の町もある。医師として別海で仕事をしたい意向があっても、家族との移住となると難しいと考える医師もいる。
- ・移住しなくても町でフォローして厚く支援する方法もあるのでは。
（議員発言）今後来る医師の囲い込みを、町民とともにコミュニケーションをとってやっていかなければ別海から離れていく。
- ・佐藤先生がいる間に地域医療に興味がある医師がきて引き継いでもらえれば一番いい。町長のツテと信頼関係が必要。

（その他の事項）

- ・いきいきサロンに行って、施設に入所した友達に会うなど、高齢者が活発な動きで楽しんでいる。
- ・サロンに通うのに結構な距離を歩いているのを見て健康維持につながっている。
- ・地元の施設に入所するのも、違和感なく、家族も便利と考えている。

産業建設分会テーマ「ふるさと交流館の今後について」 参加者 2人

- ・宿泊もでき、食事もできる交流館にすべき。
- ・今の交流館の建物の大改修が必要である。
- ・交流館でスポーツ合宿ができるようにしたらよい。
- ・今までうまくいかなかった原因を究明して、再開すべきである。官僚主導ではなく、民間主導で運営すべ

きである。

(行政に対する要望事項)

・スポーツの助成金について、野球だけでなく、他のスポーツでも助成金を。使いやすいシステムや部署を設けて欲しい。